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第四届十如论坛盛大开幕 众学者齐聚桂林探讨健康新思维 
 

网易新闻 

2017 年 11 月 12 日 

 

11 月 10 日，第四届十如论坛在桂林市香格里拉大酒店开幕。今年的十如论坛主要关注如何应对环境与人类健康挑战

这一全球紧迫性问题。众多国际企业高层、著名学者及决策人士围绕“探索健康新思维：促进人类和地球的健康”这

一主题，以新方式讨论和探索如何应对环境与人类健康挑战这一全球紧迫性问题，来自不同领域的专家和学者透过演

讲及研讨会的形式，就企业与自然环境如何共生、地球与城市健康、人类健康以及以创新和技术改变世界等话题交流

意见。 

 

在过去半个世纪里，快速城市化和经济增长等人类活动构成的影响已远远超出了地球的承受能力，地球资源的枯竭令

人类付出沉重的代价，并将继续影响我们的后代子孙。人类的未来取决于地球的健康，而这需要人们转变心态，采取

更健康和可持续的生活方式。 

 

溢达在 2011 年收购了拥有 53 年历史的桂林银海集团，成立了桂林溢达纺织有限公司。溢达也在当地展开一个重要

的发展项目，名为十如项目。计划投资 20 亿人民币，兴建一个与桂林山水相得益彰的工业旅游生态园区。通过融合

十如理念，这个新产业基地将借鉴桂林，向世界展示纺织业一个以人和生态为本的新的发展模式。 

 

香港溢达集团副董事长车克焘在接受记者采访时表示：众所周知，桂林的名片是山水，我们的理念，是要让九美桥不

单单是一个最先进的自动化的绿色工厂，而是要让整个九美桥都要变成一个很漂亮、很有吸引力、里面有内涵的美术

品。我们邀请了中科院昆明植物研究所的教授做我们的顾问和合作伙伴，要在桂林成立天然染料的研发中心，用绿色

的植物、花草来做没有污染的染料，既有科技又能可持续发展，跟桂林最为贴合。我们未来的方向，是要把九美桥打

造成一个非常有魅力的地方，除了有现代化的工业、有优质的就业、还要有很好的工作环境，连食堂都是在山水边，

将文化历史与生态环保理念结合起来，做长期、可持续发展，这不是一般服装加工公司走的路，但是，这就是我们溢

达的抱负。 

 

北京大学保护生物学教授、自然保护与社会发展研究中心执行主任、山水自然保护中心创始人吕植在接受记者采访时

说到：由于人类无节制的消费，很多像麻雀一样普遍的鸟，都被人抓来吃得快灭绝了。而且最近很多年轻人出于一种

炫耀的心态，开始喜欢养一些濒危、稀有的动物，比如养一些濒危的蛇啊蜥蜴之类的来做宠物，觉得特别酷，这种畸

形的猎奇心理，加害于其他的生命方式不可取。另一个现象就是现在因为大家都喜欢看熊猫，很多地方就圈养起来给

大家观赏。现在圈养的大熊猫数量，要比野生熊猫多得多。圈养的熊猫比较敏感，容易抑郁，是无法进行自然繁殖的，

只能靠人工受精，近亲的几率也会很大。就算今后进行放生，野生熊猫也很难接受圈养熊猫。与圈养熊猫然后放生，

还不如把熊猫的生长环境保护好来得重要，把熊猫的栖息地保护好了，它是能够自然繁殖的，熊猫的数量自然能够增

长。在记者问道，有什么办法可以影响人们，让大家对于环保作出改变时，吕植教授回答说，举个例子，老百姓依靠
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森林能产出产品，产品又能够通过比较好的价格来支持老百姓的生活以及他们保护的行动，能够反哺到老百姓身上，

让老百姓感受到保护环境的行为是有生态价值的，是受益的，于是开始自发保护森林，森林就能产出更好更多的产品，

这样就形成一个闭合的链条，形成可持续的良性的循环。 

 

据了解，“十如”论坛每年举办一届，旨在汇聚不同领域的专家，探讨如何更全面地实践可持续发展。论坛希望通过

讨论，鼓励企业、社群领袖、决策人士及大众采取积极行动，平衡生活各个范畴。该论坛永久落户在桂林，期望当地

的风光美景能为与会者带来灵感，思考可持续发展的未来。 
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